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Protokoll der 49. Generalversammlung vom 9. November 2019
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Datum, Zeit: Samstag, 9. November 2019, 10.30 – 11.45 Uhr

Ort: Restaurant Rathausgarten, Obere Vorstadt 35, 5000 Aarau

Vorstand: a = anwesend, e = entschuldigt
a HB9CJD Dieter Riklin Präsident
e HB9CKM René Simon Kassier
a HB9AUR Martin Spreng KW-TL
a HB9PAE Peter Stirnimann UKW-TL
a HB9BXQ Renato Schlittler Aktuar
a HB9MPA Beat Baumann Event-TL
a HB3YZE Michi G. Digital Voice
a HB9FLO Patrick Meier Mitarbeiter UKW-TL

Teilnehmer: Anwesende Mitglieder: 50
Entschuldigte Mitglieder: 63
Gäste: 2

1. Begrüssung und Organisatorisches zum Tagesablauf
2. Entschuldigungen, Mitgliederbestand
3. Wahl der Stimmenzähler
4. Genehmigung des Protokolls der 48. GV vom 10. November 2018
5. Jahresberichte des Präsidenten und der technischen Leiter
6. Jahresrechnung, Kassabericht
7. Bericht der Rechnungsrevisoren
8. Entlastung des Vorstands
9. Wahl des Vorstands und der Rechnungsrevisoren
10. Jahresprogramm, Budget und Mitgliederbeiträge 2019/20
11. Verschiedenes, Termin nächste Generalversammlung
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Begrüssung und
Organisatorisches

Dieter begrüsst alle herzlich zur 49. Generalversammlung und weist auf das
interessante Vortragsprogramm vom Nachmittag hin.

Entschuldigungen,
Mitgliederbestand

50 Anwesende mit Stimmkarte, 62 Entschuldigte, 2 Gäste
Mitgliederbestand am 31.8.2018: 249
7 Eintritte (HB9BEP, HB9BZD, HB9DOK, HB9EKV, HB9EVD, HB9MCF,
HB9ZGL) – 9 Austritte, davon 4 Todesfälle (HB9AQB sk, HB9AXU, HB9DWI,
HB9EBB sk, HB9GX sk, HB9PRQ, HB9TUF, HB9ZCE, HB9WHA sk)
Mitgliederbestand am 31.8.2019: 247
Nachträgliche Aufnahmen (Vereinsjahr 2019/20): HB9DQL, HB9JAT und
HB9FXU. HB9GZV wird jetzt von der Versammlung aufgenommen.
Mitgliederbestand am 9.11.2019: 251.

Wahl der
Stimmenzähler

Als Stimmenzähler werden Thomas Ries, HB9XAR, Frank Pistek, HB9CJF
und Albert Komm, DL2GKA gewählt.

Protokollgenehmi-
gung

Das Protokoll der 48. Generalversammlung vom 10. November 2018
wurde auf der Webseite veröffentlicht und wird genehmigt.

Jahresberichte Jahresbericht des Präsidenten (HB9CJD, Dieter)
Der erste Anlass im Vereinsjahr ist jeweils Zofingen. Dort haben wir Präsenz
markiert und Kleinigkeiten verkauft. An der GV im November nahmen ca. 50
Mitglieder teil. Dieter erwähnt nochmals die Themen der Fachvorträge vom
Nachmittag. Positiv aufgenommen wurden die vielen im vergangenen
Vereinsjahr durchgeführten Workshops, sie fanden alle grossen Anklang.
Der Auftritt an der HAMRADIO war wiederum dazu da, um viele Kontakte zu
knüpfen; unser Stand wurde rege besucht. Im Laufe des Jahres wurde
unsere Webseite auf Vordermann gebracht. DG7WT hat ein neues Template
erstellt, das sich auch auf kleineren Bildschirmen gut präsentiert. Sehr viel
gemacht wurde auf den Anlagestandorten: Der Einsatz der Vorstands-
mitglieder und der Mitarbeiter war riesig. Dieter bedankt sich bei diesen für
ihre Arbeit.
Der Jahresbericht wird mit Applaus angenommen.

Jahresbericht des KW-TL (HB9AUR, Martin)
Das vergangene Vereinsjahr war ein Jahr der Konsolidierung, wir waren mit
Unterhalt und Wartung sehr stark beschäftigt. Bei HB9AK in Landstuhl,
wurde ein neuer PC und neue Notstrombatterien installiert. Der Standort
HB9AK-1 Hörnli erhielt einen neuen TRX und einen neuen PC. Auf dem
Standort HB9AK-12 Titlis machen uns immer wieder Wind und Wetter zu
schaffen, insbesondere die 10-m-Antenne wurde stark in Mitleidenschaft
gezogen. Der geplante WINLINK-Gateway auf 2 m kann wegen einer RX-
Monitoring-Station nicht in Betrieb genommen werden, das BAKOM lehnte
unser Konzessionsgesuch definitiv ab.
Grossen Anklang fanden der Workshop Digitale Betriebsarten KW mit
Winlink-Express und die VARA3-Vorstellung an der HAMRADIO. Die
Sammelbestellung für VARA3-Lizenzen wurde rege genutzt. Martin bedankt
sich am Schluss bei allen für ihre Mithilfe.
Auch dieser Jahresbericht wird mit Applaus angenommen.

Jahresbericht des UKW-TL (HB9PAE, Peter)
Betrieb und Unterhalt des HAMNET lösten im vergangenen Vereinsjahr
grosse Aktivitäten aus: Über Weihnachten / Neujahr war erstmals ein
grösserer Ausfall im HAMNET zu verzeichnen. Die Strecke von St. Gallen
Richtung Innerschweiz war längere Zeit unterbrochen, einige Digitalrelais
hatten dadurch keine Internetverbindung mehr. Im Vereinsjahr haben wir
mehrere Arbeitseinsätze am Standort Titlis durchgeführt. Der D-STAR-
Reflector (XLX229) läuft nach wie vor stabil, zehn Relais sind
zusammengeschaltet. Grosse Unterstützung in diesem Bereich kam von



Seite 3

HB9FUT / OE5STM, OM Timm. Mehrere Vereine (HB9SG, HB9TG, HB9RF
und HB9NF) wurden HAMNET-mässig unterstützt.
Peter tritt heute von seinem Amt als UKW-TM zurück. Er wird aber den
Verein bei Bedarf weiterhin unterstützen.
Der Jahresbericht wird mit grossem Applaus. angenommen

Jahresbericht des Digital-Voice-TL (HB3YZE, Michi)
Im vergangenen Jahr konnten verschiedene Workshops durchgeführt
werden. Die Themen waren:
a) Betriebsart C4FM,
b) Übersicht über die drei Betriebsarten DMR, D-STAR und C4FM
c) Codeplugprogrammierung für DMR-Funkgeräte.
Alle Workshops waren gut besucht.
Michi betreut auch mit grosser Freude die Digital-Voice-Seiten auf unserer
Homepage. Momentan ist es in Digital-Voice etwas ruhiger geworden, der
grosse Hype ist vorbei.
Der Jahresbericht wird mit Applaus angenommen.

HB9DWW fragt, was daran stimme, dass Michi aufhört; dies stehe so
umschrieben auf www.c4fm-schweiz.ch. Michi nimmt dazu Stellung: Er
verkauft viele Gerätschaften, die er für seine Workshops angeschafft hatte,
sie nun aber überzählig sind. Seine Freude an der Betriebsart D-STAR hat er
wegen der Android-APP "Peanut" von PA7LIM verloren. Michi veräussert
deshalb einen Grossteil seiner D-STAR-Gerätschaften und behält nur noch
ein paar wenige, welche er für Tests und seine Schulungen braucht.

Jahresrechnung,
Kassabericht

Der Kassier René hat sich für heute entschuldigt, deshalb führt Martin durch
die Jahresrechnung und erklärt die Budgetabweichungen.
Einnahmen: Die Mitgliederbeiträge sind einiges tiefer ausgefallen als geplant,
da Beiträge in der Grössenordnung von Fr. 400.- noch ausstehend sind.
Trotzdem haben wir aber rund Fr. 500.- Mehreinnahmen, dies wegen der
grossen Spendenüberschüsse bei den Workshops.
Ausgaben: Für den Einkauf waren Fr. 4'000.- budgetiert, gebraucht wurden
nur rund Fr. 3'100.-. Wir budgetieren hier aber immer etwas höher. Ebenso
wurden die Budgetposten Einkauf Hard-/Software und Beiträge an Gruppen
nicht genutzt, woraus weitere Minderausgaben von Fr. 1'200.- resultieren.
Die Ausgaben für die Sitzungen sind etwas geringer wie im Vorjahr, da nicht
immer alle Vorstandsmitglieder anwesend waren. Die übrigen Punkte sind in
etwa im Budget.
Ausgabenüberschuss: Fr. 4'080.- waren budgetiert, effektiv hatten wir
Ausgaben von rund Fr. 1'500.-. Wir stehen finanziell also besser da wie
geplant.
Bilanz: Bei den Aktiven erscheinen unter Debitoren die noch ausstehenden
Mitgliederbeiträge. Die Passiven enthalten bei den Verbindlichkeiten offene
Rechnungen sowie Fehlüberweisungen.
Der Vermögensnachweis zeigt die bereits erwähnte Reduktion um rund Fr.
1'500.- auf Fr. 40'463.07.

Bericht der
Rechnungsrevisoren

HB9MDP / Walter verliest den Revisorenbericht. Die Rechnung hat einen
Ausgabenüberschuss von Fr. 1'478.54, das Vermögen per 31. August 2019
beträgt Fr.40'463.07 Er verdankt die Arbeit des Kassiers. Die Jahresrechnung
wird einstimmig abgenommen, der Kassier ist damit entlastet.

Entlastung des
Vorstands

Der Vorstand wird einstimmig und mit Applaus entlastet.

Wahl des Vorstands
und der
Rechnungsrevisoren

Statutengemäss sind Wahlen alle zwei Jahre (in den geraden Jahren).
HB9PAE / Peter tritt heute wie vor einem Jahr angekündigt als Vorstands-
mitglied zurück. Der Präsident Dieter hält kurz Rückblick: Peter war seit 1991
(28 Jahre) im Vorstand der SWISS-ARTG. Mit ihm verlieren wir eine ganz
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wichtige Person im Verein, er war die Seele und das Herz und hat sehr sehr
viel gemacht. HAMNET ist sozusagen sein Kind, er hat unzählige Einsätze
getätigt, Standorte mit sehr viel Herzblut betreut, viel in die Zusammenarbeit
mit anderen Vereinen investiert und erfolgreich mit den Behörden verhandelt.
Alles wurde vorbildlich dokumentiert und abgelegt. Er hat unendlich viel
gemacht. Zum Glück hat er uns weitere Unterstützung zugesagt. Peter, du
wirst uns fehlen! Wir hoffen, auf dein Versprechen zählen zu können.
Es folgt ein langer Applaus. Peter bedankt sich, ihm hat es Spass gemacht,
denn er konnte, im Gegensatz zum Beruf, immer das machen, woran er
Feude hatte. Er bedankt sich auch bei den Vorstandsmitgliedern.
In HB9FLO haben wir einen Nachfolger für Peter gefunden. Dieter sagt, dass
es für Patrick sicher schwer wird; Peter zu ersetzen. Bei uns ist Eigeninitiative
gross geschrieben, Patrick wird seine Aktivitäten mit seinen persönlichen
Vorlieben verbinden können, solange sie dem Vereinszweck dienlich sind.
Patrick Meier stellt sich nun kurz vor: Er ist 1991 geboren, im Jahr also, in
dem HB9PAE / Peter in den Vorstand eingetreten ist! Er wohnt im Zürcher
Oberland, in Uster, und hat Frau und Kind. Als gelernter Informatiker ist er
stark an HAMNET interessiert.
Patrick wird einstimmig als neuer UKW-TL gewählt und im Vorstand
willkommen geheissen. Anschliessend werden die beiden Rechnungs-
revisoren HB9MDP und HB9SOA in ihrem Amt einstimmig bestätigt. René
möchte das Amt des Kassiers auf Ende des Vereinsjahres aufgeben. Wir
suchen daher einen neuen Kassier. Auch die anderen Vorstandsmitglieder
arbeiten schon lange bei der SWISS-ARTG mit. Eine Verjüngung des
Vorstandes wird unausweichlich sein.
Frage aus dem Plenum wegen Vertretung im Vorstand: Wie sieht es bei
kurzfristigen Ausfällen aus? Antwort: Wir können uns gegenseitig vertreten,
der Austausch untereinander ist gut. Und wir haben keine Verpflichtungen
gegenüber Dritten, heisst, die Anlagen können auch einmal stillstehen.

Jahresprogramm,
Budget und
Mitgliederbeiträge
2019/20

Dieter erläutert die Rahmenbedingungen zur Finanzplanung:
Wir haben die Finanzplanung angepasst. Eine Erhöhung des Mitglieder-
beitrags zeichnet sich im nächsten Jahr aus.
Er präsentiert auch das Jahresprogramm 2019/20: Im Focus steht der
Jubiläumsanlass "50 Jahre SWISS-ARTG". HB9MPA / Beat sucht dafür
Unterstützung. Wiederum vorgesehen sind mehrere Workshops. Im HAMNET
wollen wir die Verbindungen nach Oesterreich und in die Westschweiz
voranbringen. Der Standort Hörnli muss saniert werden. Wir planen weitere
SDR-Empfänger sowie die Einrichtung einer WSPR-Bake.
Martin erläutert das Budget: Die Ausgaben für den Unterhalt sind etwas
geringer. Die Standortmieten werden höher, da die ATV-Gruppe HB9KB
aufgelöst wurde und sie damit als Mitzahler beim Hörnli ausfällt. Für den
Jubiläumsanlass haben wir Fr. 2500.- eingeplant.
Das vorgelegte Budget (mit einem Mitgliederbeitrag von Fr. 45.-) wird von der
Versammlung einstimmig beschlossen.

Verschiedenes und
Diskussion

HB9DWW / Peter wünscht, dass die Anlagenliste auf dem Web bereinigt wird,
da die Angaben nicht mehr dem aktuellen Stand entsprechen.
Die Spendenbox steht wieder beim Ausgang. Dort hat es auch Kabel von
HB9SWR / Werner zum Mitnehmen

Nächste GV Samstag, 7. November 2020 *
* Stand 2. März 2020: statt 14.11.20 wie an der GV ursprünglich angekündigt

Zürich, 2. März 2020

Renato Schlittler, HB9BXQ


